

PUBLIRREPORTAJE

El compromiso con la sostenibilidad en la formación de agentes de cambio

Bajo la administración de Loreto Ferrari, AIEP publicó su Política de Sostenibilidad, abrió una unidad dedicada a coordinar los esfuerzos institucionales en esta materia, instauró sostenibilidad como parte del sello de los estudiantes y el IP alcanzó el liderazgo entre las instituciones de educación superior en indicadores de sostenibilidad. En el mes de la sostenibilidad y en el marco del Día Internacional Contra el Cambio Climático, conversamos con la rectora sobre su visión de este proceso.

¿Cómo se aborda el trabajo en torno a la sostenibilidad en AIEP?

"Hablar de sostenibilidad en AIEP es hablar de un compromiso institucional en el que hemos trabajado formalmente durante más de diez años, creyendo firmemente que nuestro rol como institución de ESTP no es solo incorporar la sostenibilidad desde el centro de nuestro quehacer, sino educar a generaciones de profesionales y técnicos con una mirada sostenible. Por eso tomamos la decisión de convertir la sostenibilidad en parte del sello curricular y académico de todas y todos nuestros estudiantes. Hoy todos nuestros casi 90M estudiantes tienen formación básica de sostenibilidad para que sea parte

no sólo de su compromiso doméstico sino de su ejercicio laboral."

¿Ha sido un camino difícil? ¿Qué logros han alcanzado?

"Ha requerido decisión y disciplina, pero tenemos la convicción de que es el camino a seguir. Hemos tenido logros que nos llenan de orgullo: hemos obtenido la mayor calificación entre los IP/CFT en RESIES, posicionándonos en el top 3 de las instituciones más sostenibles en Chile; somos Empresa B desde 2015. Es más, esta semana recibimos en AIEP San Joaquín en el IV Encuentro Latinoamericano de Sustentabilidad, que contemplan 116 acciones en pos de la sustentabilidad, enmarcados en los Objetivos de Desarrollo Sustentable (ODS) de la Agenda



2030 de las Naciones Unidas, la certificación en el nivel 2 para nuestras sedes de San Joaquín, Antofagasta, Rancagua y Temuco, completando un círculo virtuoso."

¿Cómo la educación TP ayuda a combatir el cambio climático?

"En un mundo cada vez más afectado por el calentamiento global, la formación TP se presenta como una herramienta para abordar los desafíos medioambientales desde una perspectiva práctica, pragmática e innovadora. Resulta indispensable la promoción de soluciones sostenibles y la creación de una nueva generación de técnicos capaces de implementar cambios reales en sectores clave en áreas como la ingeniería ambiental, la energía renovable y la gestión de residuos, por ejemplo,

pero también que sepan incorporar la visión de sostenibilidad a los sectores más tradicionales."

¿Cómo se fomenta la conciencia medioambiental?

"En el caso de AIEP, en todas las carreras se entrega una formación aplicada básica que permite a los estudiantes convertirse en agentes de cambio en sus comunidades. Al enseñar sobre prácticas sostenibles, los estudiantes pueden influir en entornos. De manera más profunda, el trabajo a través de vinculación con el medio e innovación es fundamental para transversalizar el trabajo de sostenibilidad y para incorporar conocimientos y elementos prácticos propios del entorno y de cada comunidad en el proceso de aprendizaje de nuestros estudiantes".